



Erbaut 1848

Mühlen-Info 2025/05



Mühlenverein
Greiffenberg e.V.

Der erste Mahhtag

von Hanna Rubenbauer

Der erste Mahhtag des Jahres verlief sehr erfolgreich - 8 Zentner Weizen wurden an diesem Tag zu Mehl verarbeitet! Die Akteure waren Ingo Waligora, Reinhard Roland, Rudi Fankhauser, Dagobert Hübner und Hanna Rubenbauer. Sie hat für uns ihre Eindrücke notiert.

Mit großer Vorfreude und Neugier machte ich mich auf den Weg auf den Berg – zum ersten Mahhtag der Saison 2025 und zum ersten Mahhtag in meinem Leben. Unser 5er Team nimmt mich schnell in seine Kreise auf und die Mühle heißt mich auf ihre Weise willkommen. Denn bisher kannte ich sie eher still – aber das Rattern, Quietschen, Klappern, Vibrieren passt sehr gut zu ihr!



Die nötigen Handgriffe als Müllersgehilfin lassen sich gut lernen und so füllt sich Sack für Sack. Zuerst der Schrot, der es eilig hat, nach unten zu kommen. Dann folgen die beiden weiteren Mahldurchgänge. Ich lerne, dass die Sinne für die Arbeitsschritte wichtig sind: die Geräusche des Mahlganges, das kleine helle Glöckchen, die Temperatur des

eingefüllten Mehles, ... und irgendwie kann ich auch riechen, wenn die beiden Mühlsteine enger aufeinander liegen. Dreizehn Säcke frisch gemahlenes Weizenmehl sind die eine Tagesbilanz.



Die andere Bilanz ist, dass der heutige Mahhtag ein feines Zusammenspiel eines Teams war! Eines Teams aus einem sehr kundigen Müller und Kollegen, die aufeinander achten, gemeinsam Kniffeleien lösen und Verpflegung vorbereiten.

Und auch eines großen Teams von vielen, vielen Menschen, die dazu beigetragen haben, dass die Greiffenberger Mühle an Tagen wie diesen freudig mahlt. □



Impressum Information des Mühlenvereins Greiffenberg e.V. Autor: HR, JB, Vers.: 2025-03-31, Bilder: HH, JB